



# Imperio

AÑO XIV NÚMERO 2.315 ZAMORA, JUEVES, 24 DE AGOSTO DE 1950 PRECIO DEL EJEMPLAR: 50 CENTIMOS

## 43 muertos al hundirse una lancha motora en la ría de Vigo

### El zamorano Miguel Domingo Gaspar pereció en el desgraciado accidente

VIGO, 23.—Después de la catástrofe marítima ocurrida en la tarde de ayer, al zozobrar una lancha motora cerca de la playa de Césantes, Redondela, se ha podido fijar el número de víctimas, que ascienden a 39, diez muertos y veintinueve desaparecidos. Se encontraban en la isla de San Simón, formando el tercer turno de verano. La lancha motora, denominada "Mochina", estaba dedicada al servicio. Minutos después de la caída de la tarde, emprendió la embarcación viaje desde la isla al muelle de la playa, conduciendo a más de sesenta personas que se trasladaban a Redondela para jugar un partido de fútbol con el equipo de la villa. Aproximadamente a la mitad del trayecto, uno de los ocupantes de la abarrotada lancha cayó al agua. Dada la voz de alarma, la lancha hizo un rápido viraje y bien sea por la marejadilla existente en aquellos momentos o porque un gran número de ocupantes se agolpó hacia una de las bandas, zozobró. Varios de estos consiguieron salvarse manteniéndose sobre tablas o sobre la quilla del barco, o nadando pero otros por no saber nadar o por no tener donde agirse fueron al fondo del mar. Algunos quedaron aprisionados en el camarote de la "Mochina", que al cabo de diez minutos se hundió por completo. En este plazo de tiempo se registraron las naturales escenas de hondo dramatismo. Frontalmente acudieron los pescadores que en distintas embarcaciones se encontraban en aquellas aguas, los cuales prestaron rápido auxilio a los naufragos, logrando llevar a la isla a varios de ellos en estado de asfixia y que volvieron a la vida merced a los cuidados de sus compañeros que no habían ido en la lancha y muchos de los cuales se lanzaron en pequeñas embarcaciones en auxilio de sus compañeros. En el lugar del suceso se personaron rápidamente el comandante de Marina y otras autoridades, que dispusieron las medidas oportunas. Igualmente acudió el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Solís Ruiz, junto con los mandos provinciales, que fueron a orar en la capilla donde estaban depositados los cadáveres y visitaron a los supervivientes.

nado los trabajos de recuperación de los cadáveres de las víctimas del hundimiento de la lancha motora. De los cuarenta y tres muertos, sólo cuatro han quedado sin recuperar. La lancha fue puesta a flote. En las últimas horas de la tarde los cadáveres fueron trasladados a la villa de Redondela, cuyo vecindario se sumó al acto de conducción de los mismos hasta la capilla ardiente. El cortejo fúnebre fue presidido por el gobernador civil de la provincia, obispo de Tuy y otras autoridades. En Redondela se han recibido multitud de coronas de flores.—Cifra.

La relación de muertos es la siguiente: De Bilbao; Francisco Fernández y Ramón Rodríguez; de Castellón, José Felú Olucha; de León, Francisco Montero Antón y Rosend Serrano López; de Alicante, Loren

zo Bascos Durango; de Santiago José María Lamas Lens; de Madrid, Francisco Montero Piquera y Francisco Peñalver García; de Valencia, Pascual Llopi Martínez

Los desaparecidos son: de Madrid, Eulogio Pérez Morante; Bienvenido Cañamar Vinuesa; Angel López; de Salamanca, Gerardo Beato, Jorge Orive Romo; de Poñón, Pontevedra Nereo López Rojo; de Alicante, Tomás Tudela Pomaes, Enrique Poveda Moliná, José Burgos Aldeguéz y Antonio Juan Lorant; de Logroño, Agustín de Valle García, José María Iglesia González; de Toledo, Pablo Jiménez López; de Valladolid, Nicolás Barrio; de Castellón, Ismael Moliner, Jesús Oritz Monleón, Vicente Moliner Ginés y Eduardo Nebot Segarra; de Zamora, Miguel Domingo Gaspar; de León, Isalás Rosón Pérez y Avelino Nistal Arias; de Orense, Simplicio Lafuente Salinas, Daniel Lerza, Ramón Mateo y Luciano González.

Los restantes componentes de este turno, hasta el número de ciento ochenta se encuentran sanos y salvos en la isla de San Simón.—Cifra.

## \* NO-DO EN COLOR \*

### Buena nariz...

PARIS, 23.—Una doméstica de 34 años, Mlle. Coupel, acusa de haber robado 474 pañuelos y 170 paños de cocina a su ama alérga que lo hizo porque padecía de "fiebre del heno" y los necesitaba para sus destilaciones nasales, pero que pensaba devolverlos tan pronto como se curase de su enfermedad.—Efe.

SIRACUSA, 23.—Cuando se encontraba a bordo de una avioneta que volaba a 200 metros de altura, un individuo llamado Harold Sawyer, saltó al vacío sobre el aeropuerto matándolo. Según ha manifestado el piloto del

### «Tengo que marcharme»

avión Sawyer, alquiló la avioneta y cuando se encontraba volando sobre el aeropuerto se preparó para saltar a la vez que le decía a gritos: "Tengo que marcharme". El piloto forcejeó con Sawyer pero tuvo que decidir de su intención ya que este se aferró a los mandos del aparato que perdió la dirección. Sawyer aprovechó el momento para tirarse.—Efe.

### Más robos en Cannes

CANNES, 23.—Ha aumentado la ya larga lista de robos de joyas en la Costa Azul, al anunciar la policía que en dos villas se habían cometido dos más de joyas y dinero por valor de un millón de francos.—Efe.

## Se espera un gran ataque comunista en Corea

### Concentraciones rojas en la zona de CHINJU

EN EL FRENTE SUROESTE DE COREA, 23.—La 25 división norteamericana destacada en el sector suroeste, esta preparada para rechazar un posible ataque de envergadura de los comunistas, que se cree va a producirse en las próximas veinticuatro ho-

ras. El servicio de información indica que los comunistas están acumulando efectivos militares en la zona de Chinju, después de tres días de relativa calma en aquel sector.—Efe.

### TRUMAN OPTIMISTA

WASHINGTON, 23.—El presidente Truman opina que la guerra de Corea será ganada en "breve plazo", ha dicho hoy el representante demócrata John D. Davies. Añadió que Truman ha indicado que el problema más difícil ahora es el de decidir si las fuerzas norteamericanas deben perseguir a los coreanos comunistas más allá del paralelo 38. De otra parte en los círculos militares se da como plazo de término de la guerra, el de seis meses aproximadamente.—Efe.

### Petróleo ardiendo

VIENA, 23.—El pozo de petróleo de Plavecky, en la región de Malacky, en territorio checoslovaco, se ha incendiado al realizar un sondeo. Desde lo alto de las torres de la Catedral de Viena se ven enormes columnas de humo negro. Hay víctimas aunque se ignora su número.

- \* Las primeras fuerzas terrestres británicas con destino a Corea saldrán de Hongkóng el viernes.
- \* Cinco veces atacaron los nortcoreanos en su intento de cortar la carretera que conduce de Taegu a la posición avanzada del 27 regimiento de Infantería de los Estados Unidos. Las cinco veces fueron rechazados.
- \* Un comunicado de los comunistas coreanos afirma que los nortcoreanos han roto la línea de defensa nortamericana al oeste de Masan, en la costa meridional de Corea.
- \* La emisora comunista de Pyongyang dice que un destructor nortamericano hizo explosión el 20 de agosto al ser alcanzado por las baterías nortcoreanas.
- \* Un comunicado del general Mac Arthur dice que el día de ayer "ha sido el de más actividad desde que comenzó la guerra".
- \* La Infantería de Marina surcoreana ha ocupado la isla de Soljak, situada a 40 kilómetros de Inchon.

CUATRO CADAVERES SIN RECUPERAR  
PONTEVEDRA, 23.—Han termi-

## Fallece repentinamente el camarada Jesús Rivera Meneses

BARCELONA, 23.—En San Felú de Guixols, donde pasaba una temporada, ha fallecido repentinamente el camarada Jesús Rivera Meneses. Era consejero nacional, secretario de las Cortes, consejero de la Telefónica y subdirector del Instituto Nacional de Previsión.—Cifra.

## Condecoración dominicana al CAUDILLO

### El ministro de España presentó sus credenciales al Rey de Afganistán

CIUDAD TRUJILLO, 23.—La prensa pública hoy un decreto del presidente de la República, por el que se concede al Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, la Gran Cruz de Oro de la Orden del Mérito de Duarte que es la más alta condecoración dominicana.—Efe.

CREDENCIALES  
KABUL, 23.—El nuevo ministro de España en esta capital, don Juan Manuel Arístegui, ha presentado sus cartas credenciales ante el rey de Afganistán.—Efe.

SAN JUAN DE PUERTO RICO, 23.—El presidente Truman ha firmado una ley aprobada en el Congreso norteamericano autorizando a quince monjas españolas que residen en Puerto Rico.—Efe.

## Muchos médicos en Alemania occidental

DUSSELDORF, 23.—En Alemania Occidental existe, en proporción, mayor cantidad de médicos que en ningún otro país del mundo. Según indican las estadísticas publicadas por la comisión de control hay 65.000 doctores, uno por cada 700 personas. (En Estados Unidos, uno por cada 710; en Gran Bretaña, uno por cada 1.100 y en Francia uno por cada 1.300).

Muchos de los médicos alemanes son refugiados que han huido de la opresión comunista en Europa Oriental.—Efe.

## Galería de actualidad



### López Dóriga, organizador de la Vuelta Ciclista a España

He aquí a un hombre todo voluntad, pericia, y patriotismo, que ha hecho posible una vez más la incorporación de España a las tareas del deporte internacional. A Clemente López Dóriga se debe la iniciativa y en sus manos descansó la empresa máxima del ciclismo español, actualmente en su novena edición, por las carreteras de nuestra patria.

### Rossano Brazzi, el último Rodolfo Valentino

Ha sido huésped de España en estos días el apuesto galán del cine italiano Rossano Brazzi, el conocido intérprete de la película "Los que vivimos".

A Rossano Brazzi se le considera universalmente como el más moderno y auténtico heredero del malogrado Rodolfo Valentino, por quien tanto suspiraron y sufrieron las damitas de hace un buen puñado de años. Ahora, el nuevo Apolo de la pantalla se dispone a rodar una película junto a la bella María Félix, producción española escenificada en el Norte de África y que se titulará "La Corona Negra".



## Programa de la Asamblea de Europa

ESTRANSBURGO, 23.—La Asamblea Consultiva de Europa ha dado hoy fin a la redacción de un vasto programa social, económico y defensivo que será presentado mañana al Consejo y enviado a título de recomendación a los ministros de Asuntos Exteriores de los países miembros del Consejo de Europa. Los puntos esenciales que abarca, el programa son los siguientes:

1. Recomendación referente a la constitución de un sistema de defensa unificado en Europa bajo el mando de un ministro europeo de defensa.
2. Estrechamiento de las relaciones económicas entre las naciones de la Europa Occidental con el fin de poder soportar las nuevas cargas de armamentos.
3. Aumento de las facultades

## Abarca los aspectos defensivo, social y económico

políticas del Consejo de Europa de modo inmediato.

4. Carta europea de Derechos Humanos.

## ¡AGRICULTOR!

No te apresures a vender libremente tu trigo excedente. Debes consultar con tu Hermandad de Labradores y Ganaderos y con la Cámara Oficial Sindical Agraria.

5. Esbozo de principios en que debe fundamentarse un Estatuto europeo de seguridad social.
6. Plan para el establecimiento de estrechos lazos entre el Consejo de Europa y el Plan Schuman referente a las industrias del carbón y el acero que afecta a seis países. Se espera que la Asamblea apruebe todas las proposiciones del programa en el plazo de tres o cuatro días.—Efe.

### HOY, "GUERRA AEREA"

FONTAINEBLEAU, 23.—Mañana un ejército de defensa aérea llamado "Cúpola" comenzará a actuar en un supuesto táctico dentro de una zona comprendida entre París el norte de los Países Bajos de una parte y el Havre y el Rin de la otra. Se supone que un ejército "azul" haya decidido atacar Europa Occidental defendida por el ejército "blanco". Los "Invasores" realizarán bombardeos estratégicos para retrasar la movilización general. En estas maniobras tomarán parte quinientos aparatos de distintos tipos bajo la dirección del mariscal del aire Sir James Robs, comandante en jefe de las fuerzas aéreas de la Unión Occidental.—Efe.

### Pero no se cae

## Un milímetro por año se inclina la torre de Pisa

PISA, 23.—El eje de la famosa torre de Pisa tiene actualmente una desviación de más de cuatro metros, en la parte más alta, con la vertical de su punto interior. El profesor Pecchini, una de las mayores autoridades italianas en arquitectura dice que la torre, de 60 metros de altura, se inclina un milímetro al año y que, salvo que sea reforzada, de aquí a trescientos años caerá fuera de la base de sustentación la vertical de su centro de gravedad, y se derrumbará. Por otra parte, los movimientos sísmicos y otros muchos fenómenos pueden acentuar la desviación y acelerar la catástrofe.—Efe.

## En Cuatro Palabras

El canciller alemán, Adenauer, ha manifestado en una conferencia de prensa que cree que el refuerzo de las tropas aliadas de ocupación en Alemania es de absoluta necesidad.

- \* La prensa berlinesa inspirada por los soviéticos, dice que el ejército aliado de ocupación en Alemania, se ha convertido en puro ejército de intervención.
- \* El Gobierno de los Estados Unidos, ha sido demandado por la cantidad de diez millones de dólares por haber utilizado "el proceso clave" de la bomba atómica, descubierta por el físico Enrico Fermi, poseedor del Premio Nobel, sin haber abonado ni un céntimo a su descubridor.
- \* El doctor John E. Grant, consejero médico de la Administración de Cooperación Económica, ha obtenido en Saigón magníficos resultados, tratando el tracoma con aureomicina.
- \* En Polonia llevaban muchas calles el nombre de un santo o de una santa. En su campaña antigatológica el Gobierno comunista de Varsovia, ha dispuesto que tales nombres sean secularizados y que en lo sucesivo se llame, por ejemplo, calle de Marcos a la hasta ahora calle de San Marcos.
- \* Ha sido puesto en libertad el vicealmirante Jean Pierre Esteva, que fué residente general de Francia en Túnez, bajo el régimen de Vichy cuando se produjo el desembarco norteamericano en África. Había sido condenado a cadena perpetua por un tribunal de guerra, como colaboracionista.

## Atentado contra otro jefe comunista belga

LIEJA, 23.—Otro dirigente comunista belga, J. Raskin, ha sido herido a tiros en un brazo por un desconocido. La noticia se propagó con la rapidez de un relámpago entre los veinte mil comunistas y simpatizantes que asistían al

entierro del presidente del partido comunista, Lahaut, asesinado hace unos días. La policía ha confirmado el atentado contra Raskin, pero se ha negado a facilitar nuevos detalles.—Efe.

# Clausura de la Estación Preventoria del Frente de Juventudes

## Se celebró ayer con asistencia del gobernador civil interino

Ayer se celebró la clausura del segundo y último turno de resistencia en la Estación Preventoria que tiene instalada el Frente de Juventudes en San Martín de Castañeda, por la cual han pasado 250 flechas pertenecientes a las provincias de Madrid, Valladolid y Zamora.

Para asistir al acto, se trasladaron de Zamora el gobernador civil interino, don Prudencio Rodríguez Chamorro; el inspector provincial del Movimiento, camarada Arturo Almazán; el delegado provincial del Frente de Juventudes, camarada Manuel Prieto, y el arquitecto de la Obra Sindical del Hogar, camarada José Luis Gutiérrez, los cuales fueron recibidos por los mandos de la Estación Preventoria.

El acto comenzó con una alocución del camarada Fuentes Martín, ex-jefe del Distrito Universitario de Barcelona, quien, como jefe de Formación Política, desarrolló la lección del día, relatando las virtudes que se adquieren en los campamentos y estaciones preventorias. Exhortó a los flecheros a que tengan siempre presentes los días de convivencia con sus camaradas, y a que se superen siempre en el cumplimiento del deber.

A continuación el gobernador

civil interino expresó su satisfacción por la labor que viene desarrollando el Frente de Juventudes a través de sus campamentos y exhortó a los mandos a continuar laborando en el cumplimiento de la tarea que les tiene encomendada el Caudillo.

Las jerarquías provinciales, después de pasar el día entre los pequeños camaradas, regresaron a Zamora a última hora de la tarde.

## Servicio Nacional del Trigo

# RESERVAS DE EXCEDENTES

Con referencia a las autorizaciones a que se alude en la Circular núm. 749, artículo séptimo de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, para actuar como intermediarios entre agricultores y reservistas de panificables, la superioridad ha clasificado la actuación de tales intermediarios en cuatro tipos diferentes, y que cada uno de ellos comprende las únicas formas posibles de actividad que legalmente pueden llevar a cabo. Dichos tipos son:

1.º Compra a los agricultores de vales resguardos de depósito de cereales panificables excedentes, para su venta con destino a los consumidores que deseen hacerse reservistas.

2.º Gestionar la tramitación establecida para que el consumidor haga efectivo el derecho de reserva con excedentes de cereales panificables, bien a base de vales resguardos de depósito que le facilite el propio consumidor o con los que por su gestión le proporcionen.

3.º Adquirir vales resguardos de depósito de cereales panificables excedentes y establecer conciertos por su propia cuenta y riesgo, con los consumidores que deseen hacerse reservistas, realizando en su nombre las tramitaciones establecidas, y llegando a suministrarles la harina; y

4.º Adquirir vales resguardos de depósito de cereales panificables excedentes y establecer conciertos por su propia cuenta y riesgo, con los consumidores que deseen hacerse reservistas, realizando en su nombre las tramitaciones establecidas, y llegando a suministrarles la harina e incluso el pan.

Las autorizaciones clasificadas dentro de los tipos segundo, tercero y cuarto, serán expedidas para desarrollar actividades, exclusivamente dentro de la provincia expedidora, ya que por tratarse de operaciones en relación con los consumidores no es procedente generalizar. Si algún solicitante desearse actuar en otras provincias, es necesario lo solicite en cada una de ellas al jefe provincial del S. N. T. correspondiente.

Se sobreentiende que las autorizaciones de los tipos dos, tres y cuatro llevan implícita la posibilidad de actuar en la forma que autoriza la del tipo primero para dentro de la provincia expedidora. Si el peticionario desearse realizar adquisiciones de vales fuera de la provincia, se le proveerá de una autorización del tipo primero, valedera para las provincias en que desearse actuar.

Las autorizaciones del tipo primero, serán concedidas por esta Jefatura no sólo para actuar en la propia provincia, sino también pa-

ra cualquier otro del territorio nacional. Se hace saber a los posibles beneficiarios de reserva, la conveniencia de que, antes de concertar contrato con los intermediarios, les exijan la presentación de la correspondiente autorización.

De acuerdo con lo dispuesto en el artículo cuarto del Decreto del Ministerio de Agricultura de 28 de abril la compra-venta de vales resguardos de excedentes puede realizarse directamente entre consumidores y productores y asimismo tramitarse en forma directa con el consumidor la obtención del derecho de reserva sin que sea indispensable la actuación de intermediarios. Es decir que dicha actuación de intermediarios no es precisa ni obligatoria, sino que la forma de actuar de estos intermediarios es para el caso de que voluntariamente algún agricultor o consumidor quiera encomendarles la venta de sus vales o la tramitación del derecho de reserva.

Se advierte a los señores que ya han solicitado autorización para intervenir como intermediarios, así como a los que lo soliciten, que los datos que se consignan al dossier de la instancia, y conforme se indica en el B. O. de 24 de julio han de ser justificados documentalmente.

Zamora, 22 de agosto de 1950 — EL JEFE PROVINCIAL.

## ¿Ha extraviado usted dinero en Salamanca?

Por la Comisaría de Policía de nuestra capital nos ha sido facilitada la siguiente nota:

"En la Comisaría del Cuerpo General de Policía de Salamanca, se encuentra depositada una importante cantidad de dinero extraviada en una de las calles de aquella capital, a disposición de la persona que acredite ser su legítimo propietario".

# NOTICIAS Y AVISOS

**ESPECTACULOS PARA HOY**  
TEATRO RAMOS CARRION.—"Dos caraduras con suerte" y "Ha nacido una estrella".

**CUPON PRO-CIEGOS**  
En el sorteo celebrado en el día de ayer, ha sido premiado con 25 pesetas el número 254 y con 2,50 todos los terminados en 54.

**FARMACIAS DE GUARDIA**  
Don Atilano López Arias, Santa Clara, 6.  
Don Ramón Cuadrado, Puerta de la Feria, 1.  
Para el despacho nocturno en las farmacias de guardia es indispensable la presentación de la receta.

# EL TIEMPO

**TEMPERATURAS EN LA CIUDAD**  
Máxima: 23,2, desde las 12,30 a las 18.  
Mínima: 12,6; desde las 3,30 a las 5.

Tiempo probable: Poco estable, con posibles borrascas y alteración de la temperatura.

# ANUNCIOS ECONOMICOS

Ningún artículo usado podrá venderse, según se dispone en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

**VENDIENDO** una vaca lechera, abocada a parir. Informes: Alfredo Redondo, Campo Tejares, 9. Barrio Píñala. (1391)

**SE VENDE** una rubia Citroën B-14 nueve plazas bien calzada. Toda prueba. Tratar José de la Fuente en Villarrín de Campos. (1409)

le José Antonio, 8. Benavente. (1415)

**Varios**  
**TOMARIA** en arriendo cotos de caza, también compro caza salida veda, pagando buen precio. Amador Felipe. San Pablo, 26. Salamanca. (1387)

**SE ARRIENDAN** varios almacenes, algunos con vivienda. Razón: Puerta Nueva, 26. (1401)

**Ofertas**  
**PROFESORA DIPLOMADA**, Conservatorio nacional de música de Madrid. Maestra nacional. Prepararla para ca-

rrera piano, idiomas inglés-francés. Gutiérrez Rivero, 5 duplicado, bajo (La Candelaria). (1341)

**Traspasos**  
**TRASPASO** peluquería de señoras, sitio céntrico, con buena clientela. Para informes Castelar, 38-2. (1412)

**Compras**  
**AGRICULTORES!** Compramos resguardos excedentes TRIGO. Inmejorables condiciones. Convenzase visitándonos. **GESTORIA "JUNQUERA"** Santa Clara 30. Zamora. (1390)

# Imperio EN LA PROVINCIA

## Mañana comienzan los festejos de las ferias fermosellanas

Las ferias de Feroselle, de tan alto renombre en nuestra provincia y aún fuera de ella y hasta en el extranjero, van a comenzar mañana viernes, día 25. La presencia de forasteros da a la villa ya un aire cosmopolita que se irá intensificando durante toda esta semana con la afluencia de familias fermosellanas residentes en Portugal y en las distintas repúblicas de América.

El programa de fiestas confeccionado por la Comisión de Festejos, es, en síntesis el siguiente: En la tarde del viernes, el disparo de cohetes y bombas y las alegres marchas de las bandas de música, anunciarán el comienzo de las fiestas.

A las seis, tendrá lugar un interesante partido de fútbol entre el equipo local y el de Bernillo de Sayago. Por la noche, gran verbena en la Plaza Mayor, quemándose una vistosa colección de fuegos artificiales.

El día 26, por la mañana, llegarán al Prado los novillos que habrán de ser lidiados el lunes y el martes. Por la tarde, de este día, una cabalgata oficial se trasladará al lugar donde se hallan las dos corridas para reconocer el ganado. A las once de la noche, segunda verbena, esta de gala, en la Plaza Mayor, con fuegos artificiales.

El día 27, a las diez de la mañana, en solemnisísima procesión, recorrerá las calles de la villa, la excelsa patrona de Feroselle, Virgen de la Bandera, cuya imagen será trasladada desde el convento donde se venera hasta la iglesia parroquial. A continuación será oficiada una misa solemne, con sermón a cargo del R.P. Santiago Polo, jesuita de la residen-

# LA FIESTA NACIONAL

## La becerrada del pasado domingo en Benavente

par. Agustín se luce con la muleta en unas "manoleínas" ajustadísimas. Cobra una estocada hasta el puño y, el becerro, sin exámen ni nada, queda convertido en guardia municipal, asomando el sable una cuarta por la barriga. Descabelló al primer intento. Ovación y oreja.

Con el segundo, se las entienden Gabriel Hernández "Corralito" Eusebio Blanco "Blanquito" y Pedro Castaño "Castaño". Lo recibe estoica y valientemente, de rodillas en el centro del ruedo, y con una rebolera, "Corralito", y se gana una merecida ovación por su valor y porque la cosa le salió bien al muchacho. El banderillero, Castaño, cita al becerro, pero se queda más "plantado" que su primer apellido y, ¡natural!, el bicho le da "castaña"... "Blanquito" coloca un par de poder a... no poder, y a Blanco, todo ídem, no le volvemos a ver el pelo. "Castaño" aprovecha un descuido del becerro y le clava un, par —de straperlo— en el centro de la barriga. ¡Sí, señor, así por lo menos no se pincha en hueso!... En este bicho, y para que la corrida parezca de las de verdad se lanza al ruedo un espontáneo, el cual no se puede lucir, porque la policía lo cazó enseguida. "Corralito", coge los trastes de matar, se va al becerro y baila con él la popular "Raspita". ¡Qué de vueltas y más vueltas... Hasta que, cansado, ruedan por el suelo toro y torero. Se lanza guapamente a volapié y cobra una estocada algo "caidilla"... ¡No más que por la barriga le salió la punta del estoque, "manito"! Repite la suerte y logra una media que hace descansar en paz al becerro. Ovación, orejas y rabo... ¡Que aprovechen, con alubias, amigo...!

Sale el tercero al redondel y se hace el amo del mismo. Este les pertenece a los aspirantes a "Coltudos", Miguel González "Miguelañez II", Emilio Huerga "Niño de Haro" y Alberto Cartón "Cartonito". Por fin sale el "Niño del Haro" y, el becerro, en prueba de

agradecimiento, por la visita, y en magnífico salto, le da un morrocotudo abrazo, del que ruedan ambos por tierra... ¡Vamos, como para perderle el cariño al bicho...! Cartón lo lancea con art torero y ceñidísimo. ¡Ole, así se toreá, si señor, sin trampa ni "cuento"! Huerga cobra un par de nuevo estilo y de difícil ejecución (por debajo del pecho le clava una baderilla el angelito!) Y allá va el pequeño "Miguelañez II" con la muleta. Y recibe a la fiera con dos estatuarios, con los pies clavados en la arena, y con mucho "angel" torero... Cita al natural como los buenos de espaldas al bicho... Pero éste, que se está desangrando, debido a que la baderilla clavada en el pecho le ha debido interesar alguna vena, se acometa sin fuerzas y recibe con

toda tranquilidad, el último disgusto de su corta vida... ¡Lástima de banderilla que nos privó de saborear las dotes muleteriles del valiente "Miguelañez II"! El público, como premio a su labor, pide las orejas, y le son concedidas... ¡Y "con rabo y todo, señor Joaquín"!

Y llega la parte cómica (¿) a cargo de los charlots profesionales, "Cantinflas", su simpática "Suegra" y su auténtico "Secretario". Pero, ¡por el amor de Dios, señores!, si eso es cómico, ¿nos quieren decir cómo es lo serio...? Vamos, señor empresario, un poquito de formalidad para con el respetable, que es el que suelta la "tela" y no conviene engañarle así!... ¡Pues aquello no tenía nada de cómico... ni de nada...!

A nuestro paisano y amigo, el novillero (¿) Ladis, le rogamos que, para el futuro, se acuerde de aquel refrán castellano, que dice: "Zapatero a tus zapatos..." Dirigió la lidia el veteranísimo novillero "El Poto". El ganado, de la ganadería local de don Casimiro Sánchez, bravísimo. Las gaseosas, calentísimas...  
VAQUERIN

# EL ESPECTACULO DEL CONTRASENTIDO

El espectáculo taurino celebrado en Benavente el pasado domingo, fué el espectáculo del contrasentido.

Se anunció en los programas —y copiamos textualmente— "una extraordinaria becerrada con parte cómica en la que se lidiarán, banderillarán... etc., siguiendo todo lo escrito según es costumbre en estos casos. El primer contrasentido estuvo en creer los que confeccionaron los programas que habría "parte seria y parte de risa", y el último, nos lo ofreció Ladis al ponerse serio con el becerro que le tocó el turno, becerro que correspondía—según lo anunciaron— a un matador "Cantinflas" al que no vimos por parte alguna.

Así pues, hubo de todo —malo, regular y bueno— en el festejo que para honor de los que en él actuaron, duró hora y media, bien es verdad que gracias al director de lidia, Alfonso Martín "El Poto" que puso en suerte todo lo que salió de los chiqueros y hasta orientó en las colocaciones y en los brindis.

Los cuatro erales de don Casimiro Sánchez de este campo benaventano, fueron flojillos, escurridos de carne, doliéndose del poco castigo con tendencia a la huida. Solamente el último, resultó el mejor de todos.

Agustín Otero —alumno de una escuela taurina— nos defraudó, ya que le creamos en posesión de unos recursos de los que adolecía totalmente. Toreó siempre encogido y embarullado. Hay que decir a su favor que tiene facilidad para matar y además que lo hace bien.

Gabriel Hernández "Corralito" —que quiere ser torero— recibió a su enemigo con una larga cambiada, que le salió perfecta en su ejecución y que nos hizo concebir esperanzas, pero se puso a lancear de capa y todo quedó en agua de borrajas. Está acostumbrado a torear con manja y no sabe cojer el capote. Con la muleta muy movido y sin saber su puesto. A los dos —"Otero" y "Corralito"— les sobra valor y afición; solo les hace falta, pero que muchísima falta, aprender a torear.

El tercer espada fué Miguel González "Miguelañez II", aficionado que sin pretensiones nos demostró estar en posesión de conocimientos taurinos dignos de cualquier profesional. Un muchacho que por primera vez se pone delante de un toro, enseñándonos sin engaño que posee valor, temple y pinturería. Fué una pena que el eral se inutilizara en la fanena de muleta y hubiera que

apuntillarle, porque Miguel nos dejó una impresión de torero que no es frecuente entre la afición y a veces entre los que viven del toreo. Esperemos que Miguel se anime —estamos seguros "que el gusanillo" le ha tentado ya— para que en otro festejo vuelva a destapar su garbo y conocimientos toreros.

Un peón de la cuadrilla de Miguelañez II dió que hablar, cuando éste peón se fué al novillo lo hizo con un sentido hondo y profundo que nos hace concebir esperanzas. Este peón se llama Alberto Cartón, y es de Benavente. Ahí es nada, ser de Benavente con inspiraciones de Julio Romero de Torres.

La entrada muy buena, —lleno total en sombra— y la tarde con un calor pegajoso. Debe ser castigo de los cielos el que sudemos terriblemente por haber estado dos años sin que nadie se atreviera a ser empresario.

Dos años largos sin toros... Debí ser la maldición de una paya esaboria: que se os convierta en sudor los años sin torerías.

JOSE AURELIO VALDEON

**¡AGRICULTOR!**  
Lee todas las semanas  
**LA HACIENDA**

**Cartelera de ESPECTACULOS**

**TEATRO RAMOS CARRION**  
HOY: Continúa desde las 5,30 Bud Abbott y Lou Costello con Virginia Bruce en la graciosísima superproducción.  
**DOS CARADURAS CON SUERTE**  
y Janet Gaynor y Fredrich March en el tecnicolor  
**HA NACIDO UNA ESTRELLA**  
¡¡Emocionante... genial!!

MAÑANA: María Montez en **EL MISTERIO DE MARIA ROGET**  
En programa DOBLE  
SABADO: Rafael Rivelles en su genial creación  
**DON QUIJOTE DE LA MANCHA**  
En la terraza: Orquesta y bar-

DOMINGO: Susanna Foster, Claude Rains y Nelson Eddy en el fastuoso tecnicolor  
**EL FANTASMA DE LA OPERA**  
¡¡Gran fiesta en la terraza!!

**CINE BARRUECO**  
SABADO:  
Continúa desde las 5,30 Gran programa DOBLE con

**Pleito de honor**  
por el gran actor Robert Donat y el magnífico ESTRENO

**No basta ser charro**  
Jorge Negrete, Lilia Michel "El Chicote" y "El Trío Calavera!"

**Colegio de la Medalla Milagrosa**  
A partir de la fecha y hasta el 10 de septiembre, las aspirantes a Matricula gratuita, en este Centro, presentarán la documentación reglamentaria.  
Para el examen de Ingreso al Bachillerato, habrán de presentarla antes del 31 de los corrientes.  
Las pruebas de suficiencia de Asignaturas pendientes se verificarán los días 15 y 16 del próximo septiembre y las de Ingreso el 23 del citado septiembre.  
Asimismo se hace saber que durante todo el mes de septiembre, quedará abierta en este Centro la matricula para estudios del Bachillerato. Las alumnas que cursen quinto año traerán dos fotografías tamaño carnet. Se ruega a todas las alumnas acudan con tiempo a formalizar su matricula, de lo contrario no serán matriculadas.  
LA DIRECTORA

21.15. Es más...  
22.30. 5- Retrat...  
23.20. Radio...  
23.30. 5- Retrat...  
24.00. 5- Retrat...  
24.15. Es más...  
24.30. 5- Retrat...  
24.45. Es más...  
25.00. 5- Retrat...  
25.15. Es más...  
25.30. 5- Retrat...  
25.45. Es más...  
26.00. 5- Retrat...





## CIUDAD DE LOS CONDES

# EL SUCESO DE LA SEMANA

Por X. Y. Z.

### SUSTO ACROMAPTICO

Asuntos de índole familiar me han llevado a Salamanca. Y una vez más, recorrí ese admirable conjunto de bellezas, que los hombres y los siglos han atesorado al conflujo del arte en la simpática ciudad, que se recrea dibujándose coquetona en las aguas del Tormes.

La idea inmaterial esculpida en piedra. La gubia y el cincel, manejados por el genio, que de la pétrea roca, hizo estatua, encaje, flor...  
Cazó mi alma en la contemplación de la maravilla monumental, y, esos minutos, que dejan libres con avaricia los deberes de la cortesía y del afecto, los aproveché en ver lo ya visto, pero nunca bien admirado.

Deambulé por calles, recorrí plazas, crucé estrechos y retorcidos callejones, y, me saturé de ese hábito de picaros y sabios, de estudiantes y de monjes, de menestres y soldados, de ganaderos y campesinos, que la añeja Elmantica exhala.

Y con lo viejo, con la patina de tiempos pretéritos, y como una acertada política municipal va convirtiendo en una urbe de monumentos, en un conjunto de piedra molida, labrada a golpe de esculturas, uñetas y punteros, a la que es cuna del hispano saber.

Y recalí, cómo no, en esa sin igual plaza mayor, gloria de las glorias, y, para mí, expresión definitiva de un secular concejo, que desde, allá, desde el medievo, entiende de belleza y armonía.

X X X

Mi cansado cuerpo vino a reposar sobre cómoda butaca de modernísimo café.

Horas de tedio, de somnolencia, de vago divagar...  
Desanimada está la ciudad en estas horas del atardecer. Un sol implacable y rubio, atranca destellos de luz y lumbre de las también rubias piedras de la acera fronterá...

Los viejos soportales registran el paso de escasos transeúntes: Unos mecánicos, unos niños, unos soldados de aviación... dos lindas jóvenes de blancos trajes, negros cabellos y morenos brazos desnudos.

Una hermosa muchacha, enfundada en varoniles calzones y estrecho jersey, a su brazo a un imberbe mozo, de apretado pantalón y sedosa y blanca pescadora...

...A su paso me pareció, que uno de esos señores, que rellenan los medallones, que circundan a la plaza, sujetó a otro, que quería lanzarse sobre la exótica pareja...

...Si... todos ellos se enfadan, protestan... y ya puestos a hacerlo, rojos por la ira, lo hicieron de todo... del guardia de casco blanco y blanquísima sahariana; de los jardincillos ingleses que decoran el centro de la simpática vía; de la fluorescencia de las tiendas de los mercaderes; del olor a gasolina; del trepidar de las motocicletas...

...Aquello era una infernal algarabía y hasta mi llegaban sus voces airadas...

X X X

—Caramba, mi buen X. Y. Z., ¿qué hace usted por aquí? Iba a echar un sueñecillo?

—Mi querido amigo, tanto como dormirme no, pero empezaba a notar una cosa muy rara.

O yo soñaba despierto, o todos estos hombres de cascos, sombreros, yelmos y toisones, comenzaban a armar una regular zaragata...

Y el caso es, que si no toda, alguna razón si que tenían...  
—Bien, hombre, bien, déjese de cuchufletas, y dígame, ¿qué hay de bueno por Benavente?

—Cómo haber, no hay mucha cosa, pero si lo bastante para ir pasando el tiempo.

Mira, ayer sábado, comenzó a actuar un circo, que ha levantado sus tiendas en las Eras de San Antón.

Hoy, domingo, a estas horas, se estará celebrando una extraordinaria becerrada a cargo de aficionados locales, y de reses de la tierra. En ella, Ladis, piensa sacarse la espina; veremos.

El próximo miércoles, debuta en el Gran Teatro, que no ha suspendido su temporada de cine, la Compañía de Comedias Cómicas de la Ladrón de Guevara y Asquerino.

En la Mota, domingos y fiestas de guardar, siguen las huérfanas del maestro Rebordinos amenizando la hora de los paseos.

La temperatura es ideal; las calles, rebosan gentes, que llenan las terrazas y los jardines; los alrededores rien su bucólica belleza y se pueblan de carcajadas de juventud; se preparan las fiestas de septiembre...

—Pare, pare, pare. Veo que está usted de muy buen humor ¿Me habla de Benavente o de Londres?

—¿Tu pones en duda, benaventano renegado? ¿Se te ha olvidado que lo pueblo es así vida, movimiento, humor, trabajo...?

—Muy bien dicho, si señor, Benavente es así; ¡vivan los del...!

—Chitón, calla insensato, ¿no ves que ese grito lo oyen los de afuera, y sólo fué inventado para andar por casa?

X X X

Corre vejez la autovía, y, atrás van quedando montes y pastizales del campo salmantino.

Mi imaginación persigue fija el desenlace de la última novela policíaca que he leído.

Tenazmente se ha grabado en mi el ingenio del detective chino: "El autor de los crímenes padece atromaptosis: es ciego a determinados colores; cuando tomó los distintos licores, que sobre la mesa había, para confeccionar un cocktail, pudo observar, que no distinguía el verde de pipermin, del canela del calisay, y por eso..."

—Vaya un tipo listo, decía yo, porque es indudable, que eso de la atromaptosis no lo conocen muchos oftalmólogos, ¿quién en este tiempo no sabe distinguir de colores?

El rey de los astros al descender en su ocaso juega con las nubes. Ya se desembaraza de ellas, y aparece esplendente, luminoso. Ya, se esconde y lanza sobre la tierra un haz de rayos. Ahora, se cubre con una, y, se deja ver como un gigantesco ojo en picaresco guiño. Otrora, descorre la celeste cortina y se asoma curioso y burlón.

Los encinares lanzan al alto sus retorcidas y firmes ramas. Los prados, resecos, añoran las esquirlas de los cabrios rebaños, que trisquentes, regresaron al poblado.

Marco de altózanos cierra el horizonte en algunos trechos, en es tanto que en otros, se abren las tierras absolutas, infinitas, en espacios ilimitados.

Lindos, diminutos valles... recortados, breves prados... viñedos de embriagador, refrescante fruto... melonares perfumados y en sazón...

Fijo, absorto, miró el panorama; mi rostro, se encoje en rictus de estupor.

Restrego con energía mis ojos; les abro hasta el imposible en gesto empavorecido.

—¡Dios mío! ¿Qué es esto?

—¡Papá, papá!, grita alarmada, la hija, que a mi lado me acompaña. ¿Qué te sucede?

—No sé, no sé, hija mía. ¡Esto es espantoso! Lo que al comienzo descubrió Lon Chaney, ¡¡¡esoy atromáptico!!! ¡¡¡Todo lo veo de color de caramelo!!! ¿Qué me pasa?

—Pues muy sencillo: que llevas las gafas puestas...

—¡¡¡Aaahh!!! ¿Si?

—Claro que sí, ¿no te habías dado cuenta?

¡¡¡.....!!!

# LA FIESTA NACIONAL

## Exito de la media corrida de Bilbao

BILBAO, 23.—Esta mañana, se han lidiado tres toros de Pablo Romero para Parrita, Manolo Dos Santos y Martorell, como compensación de la corrida de ayer, con el mismo cartel, que tuvo que ser suspendida en el primer toro a causa de la lluvia. Media, entrada. Parrita, que brindó al público, hizo una faena mirando al tendido, a los acordes de la música y entre ovaciones. Media perpendicular, otra media y descabello. (Ovación, petición de oreja, vuelta al ruedo y salida a los medios). El toro fué aplaudido por su bravura y tuvo que saludar el mayoral.

Manuel Dos Santos toreó materialmente, metido entre los pitones. Mató de una entera y descabello. (Ovación oreja, vuelta al ruedo y salida a los medios).

Martorell hace una gran faena (Música). Gran estocada. (Ovación oreja, vuelta al ruedo y salida a los medios). Los tres matadores son obligados a dar la vuelta al ruedo, entre ovaciones.—Cifra.

## Aparicio sale en hombros

BILBAO, 23.—Cuarta corrida de feria. Novillos de Alípio Tabernerro, para Nacional, Aparicio y Litri. Casi lleno. Nacional es aplaudido con la capa en su primero. Faena de muleta entre olés. Estocada atravesada. Una entera de la que cae el toro. (Ovación, vuelta al ruedo y salida). En su segundo es aplaudido al torear de capa. El toro intenta saltar cuatro veces la barrera. Faena de muleta sin ligar. Sin muleta se tira a matar y pincha arriba, otro pinchazo bueno y media, también buena, con siete intentos de descabello. Silencio. Pasa a la enfermería, donde es curado de una herida en la mano izquierda.

Aparicio es aplaudido en verónicas. Dos derechazos muy buenos, uno por alto, entre aplausos, tres derechazos más valentísimos, entre aclamaciones y música. Naturales, que liga con el de pecho. Un molinete. Enorme ovación. Un pinchazo sin soltar. Media estocada regular. (Gran ovación, vuelta al ruedo y salida a los medios). En su segundo también es aplaudido con la capa. Con la muleta realiza una faena larga y torera con pases de todas las marcas a cual más perfecto. Ovación y música. Una delantera casi entera. (Gran ovación, dos orejas, vuelta al ruedo y salida a los medios con devolución de prendas).

Litri en su primero, da cuatro derechazos. Cita desde lejos y da un natural saliendo perseguido. Varios ayudados. Más derechazos y manoleínas mirando al tendido. Sale enganchado sin consecuencias. Dos pinchazos. Una entera y descabello. (Palmas y algunos pitos). En el último nada de particular con la muleta, limitándose a dar pases por bajo para preparar al toro a la muerte. Tres pinchazos. (Pitos).

Aparicio es sacado en hombros después de dar una vuelta al ruedo entre aclamaciones.—Cifra.

## Gran triunfo de Manolo Vázquez en Almería

ALMERIA, 23.—Primera novillada de Feria. Ganado de Marcelliano Rodríguez de Almodovar del Río, para Chaves Flores, Antonio Ordoñez, y Manolo Vázquez.

Chaves Flores, en su primero, faena inteligente para media estocada que basta. Pitos al toro y ovación al torero. En el segundo es aplaudido con la capa. Faena de muleta entre música y ovaciones. Un pinchazo, estocada y descabello. Pitos al toro.

Antonio Ordoñez hace una gran faena a su primero. (Ovación y vuelta al ruedo). A su segundo, gzapón e incierto, le hace una faena breve para una estocada.

Manolo Vázquez es ovacionado con la capa. Cuatro naturales imponentes que remata con el de pecho, entre olés y ovaciones. Una estocada que mata. (Ovación, dos orejas, rabo y dos vueltas al ruedo). En el último hace una gran faena con pases de todas las marcas. (Ovación, dos orejas, rabo, dos vueltas al ruedo y salida en hombros).—Cifra.

## Nik Allen no se cortará la coleta

SEVILLA, 23.—El torero inglés Nik-Allen, que actuó recientemente en la novillada nocturna en la plaza sevillana de la Maestranza, ha desmentido la noticia divulgada en la prensa local de que había decidido retirarse de los toros y cortarse la coleta. Nik-Allen, ha manifestado que él no se ha cortado la coleta, entre otras razones porque no la tiene, ya que ahora los toreros no usan coleta, desde que Juan Belmonte impuso esa costumbre. Afirmó también que tiene más alición cada día a la fiesta de toros y que se está entrenando en los cerrados andaluces para demostrar que se puede ser torero aunque se haya nacido en Inglaterra.—Cifra.

EN SEGUNDA PAGINA MAS INFORMACION TAURINA.

## Rumbo a Roma las piraguas del S. E. U.

MAHON, 23.—Después de tres días de descanso en este puerto, salieron hoy las tres piraguas que se dirigen a Roma.

Los remeros se encuentran en perfectas condiciones y muy animados de llevar a feliz término su empresa. El público les despidió con vitores, entre los que se mezclaban los nombres de España, Su Santidad el Papa y Franco. A las doce y media enfilaban la boca del puerto seguidos del destructor "Almirante Miranda" con el proyecto de continuar la ruta por Cabo Torres.

En el momento de la despedida ocurrió un percance que no tuvo consecuencias afortunadamente. A causa de hundirse por exceso de peso la plancha que sobre la aguja cierra el espacio destinado a la natación, tomaron un imprevisto baño unas cuarenta personas. Cifra.

# GIULIANO O LA VANIDAD

Es curioso ver como las gentes se pierden por la vanidad. El afán de ser y de representar, de adelantarse en la vida a los primeros planos, desenfoca y enardece a las personas más equilibradas.

"Vale uno más si sabe que le miran", dijo Víctor Hugo.

"Lo que importa entre el denso follaje es el ser flor", cantó Santos Chocano.

Y por ser flor o aparentar serlo y porque le miren a uno las gentes se mueven desordenados y desapoderados y pierden la medida y la contigencia.

Si por la boca muere el pez

Pero todo tiene un límite hasta la estupidez humana y el bandido generoso que como el nuestro dicen que robaba a los ricos para dárselo a los pobres ha caído por do más pecado había de vanidad. En vista de la delicadeza de atraparle, un joven oficial de carabinier, Antonio Perenze fino y sutil, ideó la siguiente treta.

El joven carabinier ha estado recorriendo Sicilia durante varios meses en un coche de la policía camuflado de camioneta de publicidad y de filmación de películas. Perenze hizo correr la voz de que su idea era hacer una

Por Juan Antonio DE ZUNZUNEGUI

podemos añadir que el ser humano muere por la vanidad.

El mundo es hoy una feria de vanidades en la que todos se pisan por el figurar y representar.

Después de una lucha sin cuartel durante seis años en su vieja Sicilia, fué cazado el famoso bandido Giuliano. Para cogerle vivo o muerto hubo que poner en movimiento toda la máquina de un Estado moderno como el de Italia. Ultimamente había conseguido tener en jaque a 1.500 policías durante once meses en una batalla en la que han intervenido aviones, tanques y carros blindados.

Este nombre que se echo al campo por una pequeña fecha de la que para salir airoso mató a un "carabinier", se convirtió poco después por manejos del separatismo siciliano y del histerismo de unas cuantas solteronas americanas en un bandido de fama universal. Empezaron a menudear las fotos y las entrevistas en los periódicos de Europa y America y desde las primeras planas de los grandes rotativos el mismo triste follaje acabó creyéndose un héroe nacional. Ya perdida la sensatez este picaro inculto acabó desafiando al Gobierno italiano y a sus ministros.

Periodistas notables y revistas populares daban como plato fuerte entrevistas con el siciliano y fotos tomadas en su propia guardia. El término hablando de sus ideas de sus lecturas y hasta de una teoría nueva sobre las mareas.

película sobre el rey de los bandidos, el sin igual Giuliano. El pobre Giuliano al saber esto, debió de sentir su alma de bandido derretida. Se vió ya apuesto y apolíneo con su indumento bético y montaraz enamorando a todas las histéricas del universo. Habría tiros por verte en la pantalla y desmayos en las filas de las taquillas, su fama acabaría fajando este desalmado mundo que aún nos sostiene, seguramente su salvación podría venir por ahí.

No hay duda que la vanidad ciega, las mejores mentes, cuanto más la pintoresca y ligera de nuestro Giuliano...

Hubo un momento en que yo no pudo más y pronto y bien mandado hizo llegar al carabinier disfrazado de artista de cine que estaba dispuesto a recibir a los pelienceros.

"Le espero a usted y los suyos en el pueblo de Castelvetro".

Perenze entonces acordó el pueblo y entró poco antes del amanecer con un grupo de carabinier fuertemente armados.

Registraron el pueblo casa por casa y calle por calle. Avanzaron por la población y de pronto vieron a dos hombres armados que esperaban. Le dieron el alto y los desconocidos abrieron fuego y se separaron.

Uno de ellos, Perenze lo reconoció era Giuliano...

Lo demás corre por cuenta del lector.

Y aquí termina Giuliano o la vanidad.

## Vuelta a España

### Día de descanso para el comentario

Se ha corrido ya la séptima etapa de la IX Vuelta a España, con un total de 1.159 kilómetros de los 3.924 de que consta la carrera. Ayer ha sido día de descanso en Irún y nos hemos decidido a hacer un comentario sobre esta importante prueba que tal vez este año no lo sea tanto como merece y deseamos por españoles y viejos aficionados a este deporte.

A nosotros, como a la mayoría de los "hinchas" desde el primer momento, nos parecieron pocos hombres 46 para disputar una carrera de tal envergadura, mucho más teniendo en cuenta que desgraciadamente no todos los que figuraban en la lista de inscriptos podían tener la calidad y preparación necesaria para embarcarse en tal empresa.

Naturalmente los organizadores eran los primeros en darse cuenta de lo anterior, pero cuando los medios son limitados no hay otro sistema que, adaptarse a las circunstancias, pues si en vez de unos cuarenta participantes este número se eleva a ochenta —mínimo a nuestro juicio necesario para esta carrera—, los gastos de dietas, masagistas, mecánicos etc., aumentaban el presupuesto en forma considerable mucho más agravado si tenía que aumentarse la cantidad y calidad de los participantes extranjeros, pues los gastos y garantías de estos suele ser en divisas.

La participación extranjera además de reducida era modesta, al menos sobre el papel, pero teniendo en cuenta la gran clase y densidad del ciclismo belga e italiano, aunque los nombres no decían nada, nos cabía la esperanza de que en nuestras carreteras se revelase alguna futura figura, pues el año 1935 vimos en Barcelona en un Gran Premio de Reus con final de etapa en Montjuich a Gino Bartali y su compatriota Bover entonces casi desconocido, cómo en la subida de la "Font del Gat" se despegaron con gran facilidad de Vicente y Fermín Trueba y otros, ganando la carrera,

triunfo que posteriormente repetía Bartali en la Vuelta al País Vasco. El pasado año en una carrera como la París-Roubais, venció Serge Coppi, cuando en España apenas si teníamos conocimiento de que el "Campeonísimo" Fausto tuviese un hermano.

El día 17 vimos en Valladolid el gran final de la primera etapa en la que venció en un gran "sprint" el belga Omer Breckeveldt, y francamente esto y la forma en que se desprendió del segundo pelotón para dar caza el sólo a los que marchaban escapados, nos hizo pensar que Vernicks, que en otras ocasiones ha traído a hombres como Deloor, Dignel, Van Diek, etc., también el presente año tenía el hombre capaz de ser digno rival de nuestros ases, pero nos hemos equivocado, pues en la primera contrariedad en forma de pinchazo y sin duda al verse poco apoyado por su equipo, abandonó en la quinta etapa, Santander-Torrelavega.

Y es, que entonces ya había caído que tenía perdido el jersey de "lider" y con pocas probabilidades de recuperarlo, pues enfrente estaba Emilio Rodríguez pleno de forma y de coraje que además está apoyado por su hermano Marco Bernardo Ruiz, Serra, Capó y Gelabert, un sexteto que por lo visto lleva camino de copar todos los premios que se ventilan en la Vuelta salvo algún imprevisto.

Como antes decimos, vimos en Valladolid un gran final de etapa, que fué presenciada por unas quinientos veinte mil personas que guardando un orden perfecto aplaudieron con entusiasmo a los corredores a medida que iban llegando. Igual expectación y acogida ha tenido la Vuelta, según noticias, en todas las poblaciones.

Hacemos votos porque en años sucesivos esta Vuelta figure en el calendario nacional, para que haciendo las cosas con más tiempo los corredores acudan a ella debidamente preparados y tenga la importancia y prestigio que merece.



EL CAMARADA

## Miguel Domingo Gaspar

(Escuadrilla de la Guardia de Franco, excombatiente de la División Azul y Caballero Mutilado)

Falleció en Redondela (Pontevedra), el día 22 de agosto de 1950

D. E. P.

La Jefatura Provincial del Movimiento y Lugartenencia Provincial de la Guardia de Franco,

Ruegan a Vd. una oración por el eterno descanso de su alma.

Zamora, 24 de agosto de 1950.